

# TODOS CONTIGO

ALFREDO VARELA (Poeta chileno)

"Y los hombres soviéticos saben por qué luchan"—LOSOVSKI.

JUNTO a tu faz tranquila, sumergida en el áspero viento de la lucha, junto a tu inquieto brazo que con sangre del invasor la patria tierra inunda, junto a tu intrepidez de ardido acero y a tu alta voz teñida de alborada que a la gloria señala firme ruta, los pueblos de la tierra, camarada, todos contigo están, hoy más que nunca.

¡Qué impotentes los fosos que el pasado quiere abrirte con cada día nacido, qué apagados los odios y el quebranto, qué inútil la metralla y el olvido cuando te alzas impávido y terrible!

¡Qué vano el agitarse de las balas que no traspasan de tu luz el filo!

Sobre la ajena furia, camarada, te levantas invicto y decidido.

Cada golpe que das, esparce un eco de martillos y estrellas por el mundo. Cada golpe que das doblando el golpe del enemigo, sabe a canto rudo, a banderas de Octubre y a horizonte de amigas muchedumbres sublevadas.

Cada golpe recuerda ese tumulto de la altanera sangre, camarada, que circula augurando tu triunfo. De todo lo que alienta estás henchido.

Por ti vive el carbón, y los ganados, los vegetales y los elementos en ti se reconocen duplicados.

Alzarse contra ti es violar el curso de los ríos, violar las madrugadas, el luto perpetuar y lo pasado; es fusilar la risa, camarada, y hundir la primavera bajo llanto.

Te vemos en la cresta de las nubes, en la oscura tormenta de las minas, desparramado sobre las llanuras, irguiendo tu estatura en cada clima. Para ti crecen árboles y pájaros.

El trueno te protege y acompaña, coles ardientes en tu pecho habitan y te saluda el viento, camarada, mientras te bates, dueño de la vida.

Te vemos verde río, tu eres río, que se extiende imbatible y continuado. Te vemos denso aire, tú eres aire que brota, tan bravo, aborrascado. Te vemos denso aire, tú eres aire enarbolando rojas madrugadas, tractores y hoces, bibliotecas y astros.

Un aire, un río, un bosque, camarada, todo un mundo latiendo acompasado.

Todos te reconocen cuando pasas con olores a brújula y a pólvora. Todos te reconocen cuando anuncias con palabras de Stalin la Victoria.

Todos te reconocen cuando sueltas tu cólera terrible y despedazas a la furtiva ráfaga invasora, cuando creces e irrumpes, camarada, entre la ajena, sórdida derrota.

Sobre el lánguido oleaje de los trigos, entre incendios y muertes navegando, vives invicto sobre duros días a tu ametralladora incorporado.

Cada atmósfera sabe de tu aliento, sabe de tu coraje y confianza, sabe de tu latir determinado, de tu pulso que indica, camarada, la exacta meta y el camino exacto.

Los obreros del mundo te saludan y orgullosos de ti los campesinos confunden su esperanza con tu nombre saben que tu destino es su destino.

Y te alaban los pueblos subyugados, sublévanse al compás de tus hazañas y en ti confían y en tu brazo amigo. Sobre cielos y mares, camarada, estamos junto a ti, todos contigo.

## Conociendo a la URSS

# 6 Años Cumple en Diciembre la Nueva Constitución Soviética

Ningún sufragio en el mundo es tan amplio como el de la nueva constitución Staliniana

Dice HEWLETT JOHNSON  
Por HELWETT JOHNSON

### "DONDE ANTES MANTENIA EL PODER LA MINORIA, AHORA LO EJERCE LA MAYORIA"

El cinco de diciembre de 1936 aparecía una nueva democracia en un mundo donde la tiranía—bajo la forma de fascismo—despreciaba la idea democrática y amenazaba a los Estados democráticos. Arrancada de raíz en los países llamados democráticos, fue bienvenida en una tierra que—además—habían enseñado—había pues to su fé en la dictadura.

Esto es sólo paradójico para aquellos que aceptan—sin reservas—que fascismo y comunismo son formas dictatoriales igualmente perniciosas. Al revés: son dos polos opuestos.

La dictadura del proletariado lo es de una clase no de un individuo; y es temporal, no permanente.

### LA DICTADURA Y EL PARTIDO

La dictadura del proletariado es la dictadura de la clase trabajadora, que ahora ocupa el lugar del lugar de la clase que gobernaba anteriormente. Donde antes mantenía el poder la minoría, ahora lo ejerce la mayoría. El proletariado fué conducido a la victoria por el Partido Comunista: ese orden bien ensamblado en el cual la clase trabajadora adquirió conciencia de sus propias aspiraciones, así como de sus demandas.

El Partido Comunista continúa ejerciendo el poder y lo hará hasta que—como ahora está sucediendo—los trabajadores sean capaces, en número cada vez mayor, de ejercer el Poder por ellos mismos. "Cada cocinera—dijo Lenin—deberá capacitarse para gobernar". Y ese principio subsiste todavía. El Partido Comunista lucha, año tras año, por despertar en las masas un sentido de responsabilidad capacitándolas para hacer uso de él.

La dictadura del proletariado es solamente un medio para un fin.

### LA DICTADURA FASCISTA

La dictadura fascista es permanente: El líder es deificado, es parte de un orden eterno; es un fin, no un medio. El dictador fascista lucha por la estabilidad de la dictadura. La del proletariado se afana y trabaja para el día en que cese toda dictadura. El socialismo íntegro, automáticamente crea la sociedad sin clases y, con la abolición de ellas, cesa la necesidad de que predomine una sobre las demás. Esta etapa, en gran parte, se ha realizado en el breve espacio de los últimos veintidós años.

Pero esto no es todo. La fase socialista de la sociedad, es solamente una etapa en el camino hacia el estado de la sociedad comunista. Cuando, según las palabras de Engels: "El Gobierno sobre las personas, será reemplazado por la administración de las cosas y la dirección de los procesos de producción. El Estado no será abolido. Desaparecerá por sí mismo".

Esta es la etapa superior a la cual aspiran los comunistas. Cuando las condiciones de su realización—una abundancia de riquezas para todos—sean satisfechas, entonces será posible que la nueva sociedad haga uso de las nobles palabras de Carlos Marx: "De cada cual, según su capacidad, y a cada cual, de acuerdo con sus necesidades".

### EVOLUCION Y CONSTITUCION POLITICA

Esto es tal vez utópico. En todo caso su realización demoraría siglos de educación social. Pero,

posibilidad? ¿Y qué verdadero de mócrata podría negar su efectividad? Sin embargo, volvamos al socialismo soviético que de todas maneras es una etapa necesaria en el camino hacia el comunismo y que ha hecho posible la nueva forma de democracia, que ahora toma cuerpo en la Constitución Staliniana de 1936.

Esta difiere de las que le han precedido. Una Constitución de la Unión Soviética, no es una cosa inmutable. La sociedad no es estática; evoluciona. La Constitución adecuada a las condiciones de ayer, es inadaptable a las de hoy. Las constituciones soviéticas no son un marco rígido para la sociedad; marcan las etapas de su crecimiento. Pueden ir aún más allá de ésta, si basadas sobre una verdadera comprensión de las leyes del desarrollo social, aceleran un crecimiento que exigiría una sucesión de constituciones.

### LA ACTUAL CONSTITUCION

De este modo, a la primera Constitución del 10 de julio de 1918, que sirvió en su día, sucedió la de 1924 basada en la nueva formación de la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas.

La actual Constitución es la tercera y la mejor. Puede bien colocarse al lado de nuestra Magna Carta (Inglaterra) y de las constituciones democráticas de Francia y Estados Unidos.

Esta declaración de principios de la Unión Soviética garantiza a cada ciudadano los derechos de trabajo, descanso, educación y bienestar económico durante las enfermedades y la vejez.

Estos derechos substanciales y completos no son sólo meras y plácidas aspiraciones para ser realizadas, únicamente cuando las circunstancias lo permitan. Son derechos que corresponden a hechos más bien que a finalidades por prever. Y la sociedad que los posee, como posee también la tierra y los medios de producción que los hacen factibles, ha establecido los sólidos fundamentos de una democracia verdaderamente sana y equitativa.

### LA IGUALDAD VERDADERA

Esta democracia no está supeeditada, como la nuestra, a una parte del Imperio. Estos derechos alcanzan tanto a hombres como a mujeres de todas las razas, idiomas y colores; el artículo 123 establece: "La igualdad de derechos de la URSS, sin discriminación de sus nacionalidades o razas, en todas las esferas de las actividades económicas estatales, sociales y políticas, es una ley irrevocable."

"Toda restricción, directa o indirecta, de los derechos; el establecimiento de privilegios directos o indirectos a los ciudadanos por razones de raza o nacionalidad, así como la invocación de la exclusividad racial o nacional y el odio o desprecio, son punibles ante la Ley".

Ningún pueblo que posee una

clase inferior es libre, como tampoco lo es el que oprime a otro. Estas son verdades que los comunistas encarnan en sus leyes fundamentales.

### LA DEMOCRACIA VERDADERA

Y estos derechos tan amplios y universales como inequívocos, encuentran estricta expresión en los derechos electorales. Todo individuo de cualquier raza, color, lengua o credo de ambos sexos, desde la edad de 18 años, posee el mismo derecho a voto directo y secreto, incluyendo a los sacerdotes y funcionarios del régimen zarista. Ningún sufragio en el mundo es tan amplio como el de la nueva Constitución Staliniana.

¿Es entonces, un sufragio o una parodia del mismo? La Constitución, ¿es efectiva o es solamente un montón de papel?

### POR QUE NO HAY "OPOSICION" EN LA URSS

Y si no existe un partido de oposición — exponente tan familiar a nuestra organización parlamentaria— se debe en gran parte a que la base para una oposición no existe en la URSS. La oposición de la clase trabajadora a la clase que gobierna, o sea de una clase que posee a otra desposeída, que constituye en una u otra forma la base de la mayor parte de nuestras oposiciones parlamentarias, ha desaparecido en la Unión Soviética, podemos esperar, para siempre.

Aún hay lugar—sin duda siempre lo habrá en una sociedad socialista— para una política de divergencia económica o social, y (Pasa a la pág. 4ª)

## Se pidió en Inglaterra la nacionalización de la industria de guerra

Un hecho de gran importancia que nuestros periódicos apenas mencionaron, fué la propuesta hecha en el Parlamento inglés, (véase cables de la Prensa Asociada del 4 del corriente) para nacionalizar toda la propiedad privada que fuera vital para la guerra y que obtuvo 40 votos. Esta proposición causó una escisión entre los laboristas de izquierda, que quieren que los recursos de la nación estén al servicio del pueblo, y no al servicio de los intereses privados de unos cuantos banqueros, y los laboristas conservadores que no quieren comprender que para que esta guerra sea ganada debe convertirse en una guerra de los pueblos, en una guerra revolucionaria.

# La Lección de Rostov

## El prestigio del militarismo nazi y la locura mesiánica de Hitler, se están hundiendo lenta, pero inevitablemente, en las hoy heladas llanuras de la Rusia Soviética; y allí quedarán sepultados para siempre

La infernal y poderosa máquina de destrucción del hitlerismo está siendo rechazada y aniquilada por una técnica de guerra que no conocían los militares "arios": la técnica de guerra soviética; la colaboración heroica y decidida de todo el pueblo con el Ejército Rojo en la defensa de su suelo y de su libertad, y en el aplastamiento de los invasores.—

Los militares hitlerianos habían demostrado, en la presente guerra, una astucia diabólica para preparar sus planes de conquista y destrucción, y una eficacia brutal y formidable para realizarlos. Nada era capaz de contener su poderosa máquina de guerra una vez echada a andar en determinada dirección. Polonia, Holanda, Bélgica, Francia todas las naciones caían fulminadas por el rayo hitleriano. Y el audaz asalto a No ruego sorprendió a técnicos y a profanos. Los militares nazis se revelaban como los genios de la guerra moderna. Copiando de los militares rusos habían revolucionado la estrategia militar, habían revolucionado la técnica de la guerra; y creado, además una nueva y terrible arma de efectos decisivos: la quinta columna. A todo esto sumaban la brutalidad de su "guerra total", masacrando y horrorizando a las indefensas poblaciones civiles. ¡Eran invencibles! ¡El mundo contemplaba sus victorias estremeciéndose de horror!

Por eso, cuando Hitler, traídoramente, se lanzó sobre la Unión Soviética anunciando que en cuatro semanas acabaría con el Ejército Rojo y se

haría dueño de Moscú, Leningrado y Kiev, muchas, pero muchísimas personas lo creyeron. ¿Cómo era posible que un pueblo esclavizado, analfabeta, que odiaba al régimen bestial que le imponían, sin industrias, sin verdadero ejército, sin militares, gobernado por ignorantes y brutos pudiera resistir la embestida del invencible ejército nazi? No era posible. Los militares hitlerianos calculaban todo minuciosamente y siempre todo les había resultado tal y como ellos lo habían previsto. ¡Rusia estaba condenada a muerte! Sólo nosotros, que sí conocíamos la realidad rusa, la eficiencia del régimen soviético, la experiencia, abnegación y talento de los jefes del ejército Rojo y la firme voluntad del pueblo soviético de defender su tierra y sus libertades, consideramos esas declaraciones de Hitler como simples baladronadas.

Hitler sabía que en la URSS no contaría con la ayuda de la quinta columna; el Partido Bolchevique Ruso, guiado por Stalin, previsoramente y con mano de hierro había liquidado a todos los traidores y quintacolumnistas. Y conocía también la eficacia del Ejército

Rojo. Por eso esperó pacientemente, y cuando se vió dueño de toda la máquina bélica de Europa y del aparato industrial del continente más industrializado del mundo, creyó llegado el momento del asalto. No era posible que el Ejército Rojo resistiera semejante avalancha. Pero Hitler no tomó en cuenta, ni sospechó siquiera, el coraje, el heroísmo y la abnegación del pueblo soviético. Por eso hoy, en las heladas llanuras de Rusia, se hunden para siempre sus criminales planes de conquista y el prestigio del militarismo nazi-fascista.

Los párrafos que transcribimos a continuación, nos dan una idea de lo que ha determinado en Rusia la derrota de los famosos ejércitos de Hitler:

"El Ejército Alemán, después de una dura y costosísima campaña, se encuentra a las puertas de ROSTOV. Las tropas rusas se retiran a nuevas posiciones". Esta noticia anunciaba al mundo que los alemanes habían logrado al fin uno de sus más importantes objetivos. Ya tenían el camino abierto hacia el Cáucaso, hacia el petróleo, hacia las

Los dolores de Cabeza provienen algunas veces de mala digestión. Tome



**UVINA**

su instante su digestión será normalizada.

**BOTICA FRANCESA**  
(Establecida en 1868)